

MÁS Y MENOS

Pasan cosas y las expectativas sobre la economía cambian



Juan Turello
Especial

Pasó más de un mes del escándalo del lanzamiento de la criptomoneda \$Libra. El transcurso del tiempo no ha sido inocuo: las expectativas económicas circulan por una montaña rusa desde esa fecha.

El peor error de la gestión de Javier Milei hasta ahora no se cerró definitivamente: la credibilidad resultó dañada por el lanzamiento fraudulento de la moneda digital.

Las designaciones por decreto de necesidad y urgencia (DNU) de Ariel Lijo y de Manuel García-Mansilla para la Corte Suprema de Justicia aún generan dudas entre quienes deben decidir inversiones a largo plazo.

“El uso discrecional de los DNU podría cambiar las condiciones de rentabilidad de una inversión de la noche a la mañana”, advierten.

Más que en otros países, la política influye en la Argentina sobre las expectativas económicas.

Matías Daghero, analista financiero y al frente de una consultora de negocios, afirma: “En todos los países, la Bolsa se mueve al ritmo de la economía; en la Argentina, de la política”.

Y cita los casos de los jueces de la Corte, el aval para el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) —alumbado con fórceps en la Cámara de Diputados— y el control de la calle.

Los movimientos sociales han des-

peritado de su letargo luego del descreído que sufrieron sus principales cabecillas por el uso de millonarios fondos públicos para su enriquecimiento personal.

También se despertó la CGT. Los motivos del tercer paro general contra Milei, que se realizará el 10 de abril, bien podrían haber sido usados para realizar varias manifestaciones durante la gestión de Alberto Fernández, que fue el único presidente de la reciente democracia que no soportó una huelga general, pese a una inflación por las nubes.

¡Ay, la economía!

Más allá de ciertos nichos de la economía, el consumo aún permanece en números flacos. El primer bimestre de 2025 marca una recuperación, aunque la comparación es con períodos críticos de 2024.

Algunos de los núcleos que muestran recuperación: la venta de autos crecerá este año entre 15% y 20%, según evalúan en las principales concesionarias de la ciudad de Córdoba.

Los viajes a Brasil, a Chile y a Miami generaron en el aeropuerto Taravella un movimiento desconocido desde hace más de cinco años.

Pero la compra de alimentos y bebidas aún no se recupera con fuerza. Es el indicador que revela el comportamiento más amplio de la sociedad.

Salarios y jubilaciones empatan o le ganan levemente a la inflación.

Dos de cada tres jubilados cobran menos de \$350 mil mensuales. Un aumento de 2,4% (la inflación de febrero) sobre el haber mínimo de marzo, de \$279.095, representa apenas 6.698,28 pesos.

Este “aumento”, que se cobrará en abril, supone menos que el valor de tres kilos de pan francés o, si se trata de “un gusto”, no alcanza para una docena de facturas.

A veces, el promedio estadístico resulta atractivo, pero esconde otras realidades.

Expectativas sobre el dólar

El acuerdo con el FMI se firmaría a mediados de abril, previo a la reunión de primavera boreal del organismo, entre el 21 y 26 de ese mes.

Las claves del convenio estarán dadas en el monto del préstamo, en la disponibilidad de esos recursos por parte del Banco Central, y la base monetaria (monto en pesos) que el Gobierno admite como circulante.

El paulatino levantamiento del cepo está vinculado con el fuerte interés de las empresas para poder girar el pago de dividendos y de regalías por el uso de marcas y de know how industrial.

El mecanismo de compra y venta por particulares no es la principal amenaza para la eliminación de las restricciones.

Un efecto colateral al acuerdo será la salida de provincias y municipios a captar préstamos que les permitan refinanciar deudas y emprender obras, a dos años vista de una elección clave en esos distritos.

El Gobierno de Córdoba podría tomar al menos US\$ 400 millones para afrontar los vencimientos de este año, más un préstamo saudi para el acueducto Paraná-Córdoba. La Municipalidad capitalina acudiría al mercado de pesos para atender los vencimientos de este año.

El ruido político tiene consecuencias: la confianza de los consumidores cayó 6,7% este mes, según la tradicional muestra de la Universidad Torcuato Di Tella (UTDT).

Pasaron cosas, y cada sector acomodó sus expectativas en relación con la economía que vendrá.

ESPACIO INSTITUCIONAL | MUNICIPALIDAD DE ALTA GRACIA



Dolli Irigoyen, madrina del festival; Iwao Komiyama, Narda Lepes y Christophe Krywonis, algunos de los destacados chefs que participarán de la edición 2025.

Peperina en Alta Gracia, el festival gastronómico libre y gratuito más importante del país

La novena edición del encuentro se realizará durante Semana Santa, con una gran programación.

Del 17 al 20 de abril, Alta Gracia se prepara para la novena edición de “Festival Peperina”, el encuentro gastronómico más importante a nivel nacional, con entrada libre y gratuita.

Será una verdadera fiesta de sabores repleta de experiencias, con la visita de grandes cocineros como Dolli Irigoyen, Narda Lepes, Iwao Komiyama, Christophe Krywonis, Lele Cristóbal, Pedro Lambertini y Roberto Petersen, entre otras destacadas figuras del mundo gastronómico.

Esta edición de Peperina en Semana Santa contará con un gran Mercado Nacional, con 150 productores de las 23 provincias argentinas, además de tentadoras propuestas en más de 300 stands que ofrecerán productos y exquisitos dulces y saladas, como sandwiches gourmet, carnes, pastas, platos internacionales, helados artesanales y mucho más.

La bebida también tendrá su pro-

tagonismo con una amplia selección de excelentes cervecerías, gintonerías y una vez más, “Los Caminos del Vino”, un espacio dedicado a difundir la excelente producción vitivinícola que engorgullece a la provincia de Córdoba.

Además, en el Auditorio de Charlas se podrá disfrutar de exposiciones, degustaciones, experiencias y proyectos gastronómicos: en una fiesta totalmente gratuita que también tendrá actividades como clases de cocina, juegos y los imperdibles shows de artistas como Javier Calamaro, Antonio Birabent y Diego Frenkel.

Peperina también ofrece un gran “Espacio para niños” con juegos, personajes y mucha diversión para compartir cuatro días a puro sabor, con toda la familia. El festival se ha convertido en favorito del público y de la agenda festivalera de Alta Gracia, una ciudad que verdaderamente enamora.



Alta Gracia recibirá el fin de semana extra largo de Semana Santa a lo mejor de la gastronomía de la mano del Festival Peperina. La entrada es libre y gratuita.

Venta de Telefónica, en pausa

TELCOS. Lo decidió el Gobierno. Telecom compró en febrero la firma de telecomunicaciones.

El Gobierno nacional anunció ayer la suspensión de la compra de Telefónica por parte de Telecom, que había sido anunciada semanas atrás. La administración de Javier Milei lo hizo a través de la Secretaría de Industria y Comercio del Ministerio de Economía.

Tras el anuncio por redes sociales, Telecom aclaró que aún no fue notificada formalmente sobre la medida. A su vez, ratificó su compromiso para adecuar el proceso a las normativas vigentes, poniendo a disposición la información necesaria y garantizando la calidad en los servicios presta-

dos a usuarios y clientes.

A través de un comunicado difundido en redes sociales, la Oficina del Presidente anunció la decisión y explicó que la medida “se sustenta en la recomendación de la Comisión Nacional de Defensa de la Competencia, atento a que la fusión de ambas compañías incrementaría en forma significativa su participación en el mercado”.

Según el Gobierno, “la participación resultante de la operación implicaría una concentración del 61% para el mercado de telefonía móvil, 69% para la telefonía fija, y, respecto del servicio de internet residencial, en algunas zonas del país la concentración podría llegar al 80%”.

La posición de Telecom

A través de un comunicado difun-

dido ayer por la noche, Telecom sostuvo: “La compañía reitera su compromiso con el respeto a la normativa vigente y a los procedimientos establecidos y aguarda la debida comunicación oficial para evaluar el alcance de la medida y responder oportunamente dentro del marco correspondiente”.

En línea con el planteo de la Oficina del Presidente, Telecom ratificó su voluntad de colaborar para garantizar un proceso “transparente y en plena consonancia con los estándares internacionales y la libre competencia”.

A su vez, reafirmó el compromiso con los usuarios y consumidores respecto de la calidad de los servicios y se mostró dispuesta a brindar información técnica y regulatoria que permita una evaluación integral de la transacción.